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Ata da 2ª Reunião Ordinária da Câmara 

Municipal de Cachoeiro de Itapemirim-ES, 

referente ao 1º Período da 3ª Sessão Legislativa 

da 9ª Legislatura, realizada no dia 28 de 

fevereiro de 2023. ________________________ 

 

 

 

Aos vinte e oito dias do mês de fevereiro do ano 

de dois mil e vinte e três, sob a Presidência do Vereador Brás Zagotto, realizou-se, com início 

às quatorze horas e vinte e dois minutos, a Segunda Reunião Ordinária da Câmara Municipal de 

Cachoeiro de Itapemirim–Espírito Santo, referente ao Primeiro Período da Terceira Sessão 

Legislativa da Nona Legislatura. / Conforme o registro de chamada, foi constatada a ausência do 

Vereador Diogo Pereira Lube. / Na abertura dos trabalhos, o Edil Ely Escarpini fez a leitura da 

passagem bíblica. / A seguir, o secretário procedeu a leitura do Expediente da Mesa, que se 

constou do seguinte: Projetos de Lei: 4, 5, 6, 7 e 8/2023 – Poder Executivo; 3/2023 – Sandro 

Dellabella Ferreira; 1/2023 – Sebastião Ary Corrêa; 9/2023 – Mesa Diretora. Projeto de Lei 

Substitutivo: 1/2023 – Poder Executivo. Indicações: 706, 707, 708 e 709/2023 – Adriano Pereira 

Verediano; 601, 620, 622 e 623/2023 – Alexandre Andreza Macedo; 603, 604, 605, 606, 607, 608, 

653, 654, 655, 691, 692, 693, 694, 695, 742, 747 e 751/2023 – Alexandre Valdo Maitan; 668, 675, 

676, 677, 696, 697, 698, 754, 755, 756, 757 e 761/2023 – Arildo Tomaz Bucker; 590, 591, 592, 

593, 594, 595, 596, 597, 626, 627, 628, 629, 630, 631, 632, 633, 634, 651, 665 e 736/2023 – Brás 

Zagotto; 710, 711, 712, 713, 714, 715, 716 e 717/2023 – Delandi Pereira Macedo; 701, 733, 734, 

735, 737, 746, 750, 752 e 753/2023 – Diogo Pereira Lube; 617/2023 – Ely Escarpini; 598, 666 e 

667/2023 – Evandro Miranda; 671, 673 e 674/2023 – Leonardo Cleiton Camargo; 618, 619, 624, 

625, 635, 636, 652, 681, 682, 743, 744, 745, 783, 784 e 785/2023 – Marcelo Fávero de Oliveira; 

640, 641, 642, 643, 644, 645, 656, 657, 658, 659, 660, 661, 662, 663, 664, 683, 684, 685, 686, 687, 

688, 689 e 690/2023 – Osmar Francisco; 646, 649, 738, 739, 740 e 851/2023 – Paulo Grola; 602, 

699 e 700/2023 – Paulo Sérgio de Almeida; 621, 669, 670, 672, 718, 719, 720, 721, 722, 723, 724, 

725, 726, 727, 728, 729, 730, 731 e 732/2023 – Rodrigo Sandi; 599, 600, 647, 648 e 680/2023 – 

Sandro Dellabella Ferreira; 609, 610, 611, 612, 613, 614, 615, 616, 637, 638, 639, 678, 679, 702, 

703, 704, 705, 748 e 749/2023 – Sebastião Ary Corrêa. Requerimentos: Legislativo: 1/2023 – 

Sandro Dellabella Ferreira; Pedidos de Informação: 19/2023 – José Carlos Corrêa Cardoso Júnior; 

17/2023 – Paulo Sérgio de Almeida; Votos de Congratulação: 72/2023 – Evandro Miranda; 

71/2023 – Marcelo Fávero de Oliveira; 78, 79, 80, 81, 82, 83, 84, 85, 86, 87, 88, 89, 90, 91, 92, 

93, 94, 95, 96, 97, 98, 99, 100, 101, 102, 103, 104, 105, 106, 107, 108, 109, 110, 111, 112, 113, 

114, 115, 116, 117, 118, 119, 120, 121, 122, 123, 124, 125, 126 e 127/2023 – Osmar Francisco; 

73, 74, 75, 76 e 77/2023 – Paulo Sérgio de Almeida; Votos de Pesar: 7, 8 e 9/2023 – Leonardo 

Cleiton Camargo; 10/2023 – Rodrigo Sandi. Veto: 1/2023 – Poder Executivo. Projetos de 

Resolução: 3/2023 – Ely Escarpini e outros vereadores; 1/2023 – Sandro Dellabella Ferreira. / 

Logo após, a pedido do Edil Osmar Francisco, foi observado um minuto de silêncio pelo 

falecimento do Sr. Ermerindo Zucoloto. / Na sequência, passou-se ao Pequeno Expediente, 

quando fizeram uso da tribuna os Vereadores Osmar Francisco, Delandi Pereira Macedo e Paulo 

Sérgio de Almeida. / Prosseguindo, utilizou da palavra a Sra. Lila Pinho, Presidente da ONG 

Espaço Criança Feliz, no tempo cedido pelo Edil Paulo Sérgio de Almeida, para falar a respeito da 

roda de conversa sobre doenças raras, que será realizada no plenário da Câmara, amanhã, às 14h, 

e da campanha de arrecadação de leites especais lançada nesta Casa. / Retomando o Pequeno 
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Expediente, usou a tribuna o Edil Leonardo Cleiton Camargo. / Em seguida, fez uso da palavra a 

Sra. Roseane Silva de Oliveira, no tempo cedido pelo Vereador Leonardo Cleiton Camargo, que 

falou sobre os problemas do Bairro Nossa Senhora Aparecida. / Continuando o Pequeno 

Expediente, utilizaram a tribuna os Edis Sebastião Ary Corrêa, Paulo Grola, Marcelo Fávero de 

Oliveira, Leonardo Pinheiro Dutra e José Carlos Corrêa Cardoso Júnior. / Seguindo, teve início o 

Grande Expediente, ocasião em que usaram da palavra os Vereadores Delandi Pereira Macedo, 

Alexandre Valdo Maitan, Brás Zagotto, Adriano Pereira Verediano, Paulo Sérgio de Almeida, 

Rodrigo Sandi, Marcelo Fávero de Oliveira e Sebastião Ary Corrêa. / Depois, passou-se ao 

Horário das Lideranças, quando utilizaram a tribuna os seguintes líderes partidários: Arildo 

Tomaz Bucker (PDT), Paulo Grola (PSB), Rodrigo Sandi (PODE) e Sebastião Ary Corrêa (PATRI). 

/ Posteriormente, o Presidente Brás Zagotto informou que recebeu convite do Governo do Estado 

para uma reunião, no Palácio Anchieta, na próxima terça-feira, às 10h, para falar sobre o Fundo 

Cidades, que disponibiliza recursos para a realização de obras nos Municípios do Espírito Santo, 

e acrescentou que a Sessão Ordinária desse dia terá início às 16h, para que os vereadores possam 

participar da referida reunião. / Dando continuidade aos trabalhos, teve início a Ordem do Dia, 

sendo acatado pelo Presidente Brás Zagotto os pedidos do Edil Evandro Miranda para a inclusão 

do Projeto de Lei 9/2023 na pauta do dia e o do Vereador Ely Escarpini para que os requerimentos 

fossem apreciados em bloco. / A seguir, foram aprovados, em bloco, por unanimidade dos 

presentes, os seguintes Requerimentos: Legislativo: 1/2023 – Sandro Dellabella Ferreira 

(Requer ao Presidente da Câmara Municipal de Cachoeiro de Itapemirim que seja enviado ofício 

de convocação ao Exmo. Sr. Secretário de Agricultura, Élio Carlos Silva Miranda, para que 

compareça ao plenário desta Casa de Leis, na sessão do dia 07 de março de 2023, para dar 

explicações a respeito da utilização de Revsol); 19/2023 – José Carlos Corrêa Cardoso Júnior 

(Requer informação ao Exmo. Sr. Alexandro da Vitória, Secretário Municipal de Urbanismo, 

Mobilidade e Desenvolvimento Sustentável, se há no Município logradouro com o nome de 

Jefferson Athayde Coelho); 17/2023 – Paulo Sérgio de Almeida (Requer informação ao Sr. Alex 

Wingler Lucas, Secretário Municipal de Saúde, referente ao cumprimento da Lei Municipal Nº 

7961/2022, sancionada em maio/2022, que instituiu no Calendário Oficial do Município de 

Cachoeiro de Itapemirim o “Dia Municipal de Informação e Conscientização sobre Doenças 

Raras”, para recair, anualmente, no dia 28 de fevereiro, e a “Semana Municipal de Informação e 

Conscientização sobre Doenças Raras”, que acontecerá, anualmente, no mês de fevereiro, na 

semana que antecede o dia 28 de fevereiro. Destaca que o “Dia Municipal de Informação e 

Conscientização sobre Doenças Raras” e a “Semana Municipal de Informação e Conscientização 

sobre Doenças Raras” objetivam informar e conscientizar a população acerca da necessidade de 

adoção de ações conjuntas voltadas para proporcionar uma melhor condição de saúde e de vida 

aos indivíduos portadores de doenças raras e seus familiares, através da realização e promoção das 

seguintes atividades: I – campanhas de esclarecimento, reflexão e divulgação dos dados sobre 

doenças raras e seus portadores no âmbito do Município; II – debates, seminários e fóruns de 

discussão sobre doenças raras, voltados aos profissionais de saúde e de ensino integrantes das redes 

particular e pública do Município; III – palestras de esclarecimento e apoio voltadas para os 

familiares dos portadores de doenças raras); Enviando Votos de Congratulação: 72/2023 – 

Evandro Miranda; 71/2023 – Marcelo Fávero de Oliveira; 78, 79, 80, 81, 82, 83, 84, 85, 86, 87, 

88, 89, 90, 91, 92, 93, 94, 95, 96, 97, 98, 99, 100, 101, 102, 103, 104, 105, 106, 107, 108, 109, 110, 

111, 112, 113, 114, 115, 116, 117, 118, 119, 120, 121, 122, 123, 124, 125, 126 e 127/2023 – Osmar 

Francisco; 73, 74, 75, 76 e 77/2023 – Paulo Sérgio de Almeida. / Logo após, foi colocado em 

discussão o Projeto de Lei 9/2023 – Mesa Diretora (Dispõe sobre a estrutura administrativa da 

Câmara Municipal de Cachoeiro de Itapemirim-ES, e dá outras providências). / Brás Zagotto 
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(Presidente): ⸻ Explica que, com o aumento do salário mínimo, alguns assessores vão receber 

menos do que esse valor, o que não é permitido por lei; então, foi apresentado esse projeto que 

concede 6% de aumento na verba de gabinete para o pagamento dos assessores e também para a 

reposição salarial dos demais servidores. Ressalta que essa proposta ainda cria duas vagas de 

intérprete de Libras e uma de motorista, para cobrir a deixada pelo colega Allan Ferreira que é 

servidor efetivo e pediu licença da sua função na Câmara para assumir o cargo de deputado 

estadual. / Posto em votação, o Projeto de Lei 9/2023, acima descrito, foi aprovado por doze 

votos contra quatro do plenário. Votaram a favor: Alexandre Andreza Macedo, Alexandre Valdo 

Maitan, Arildo Tomaz Bucker, Delandi Pereira Macedo, Ely Escarpini, Evandro Miranda, 

Leonardo Pinheiro Dutra, Marcelo Fávero de Oliveira, Paulo Grola, Paulo Sérgio de Almeida, 

Rodrigo Sandi e Sandro Dellabella Ferreira; votaram contra: Adriano Pereira Verediano, José 

Carlos Corrêa Cardoso Júnior, Leonardo Cleiton Camargo e Sebastião Ary Corrêa. / Seguem 

justificativas de voto: / Sebastião Ary Corrêa: ⸻ Registra que votou contra esse projeto, porque, 

no passado, já foram criados os dois cargos de intérprete de Libras. / Brás Zagotto (Presidente): 

⸻ Esclarece que foi votada a autorização para a despesa com esses cargos, e não a criação das 

vagas. / José Carlos Corrêa Cardoso Júnior: ⸻ Menciona a sua resistência quanto à criação de 

cargos e que votou contra o projeto, porque, a seu ver, faltou diálogo sobre a matéria. Pede 

desculpas aos servidores da Casa, pois é o segundo projeto de reajuste que vota contrário. Deixa 

claro que os servidores merecem o reajuste, mas repete que faltou diálogo para que os vereadores 

soubessem da real necessidade da criação de cargos. / Adriano Pereira Verediano: ⸻ Enfatiza 

que em seu gabinete ninguém recebe menos que um salário mínimo, pois todos os seus assessores 

têm o mesmo peso. Diz que votou contrário ao projeto, mas não tem nada contra os servidores da 

Casa. Como funcionário público, comenta que o salário dos servidores da Prefeitura está defasado 

há muitos anos. / Marcelo Fávero de Oliveira: ⸻ Parabeniza o presidente pelo avanço da Câmara 

quanto à efetivação dos dois cargos de intérprete de Libras, o que vai fazer a inclusão dos surdos, 

e também da valorização dos servidores da Casa, os quais trabalham muito. Conta que tem um 

primo surdo e mudo e conhece a realidade dessas pessoas, que não entendem nada do que é dito, 

por exemplo, em uma Sessão e acabam sendo excluídas. Destaca que a valorização dos servidores 

da Câmara deve servir de exemplo para que o Poder Executivo faça o mesmo com os seus 

funcionários. Frisa que o reajuste é necessário para que ninguém receba menos do que um salário 

mínimo. / Delandi Pereira Macedo: ⸻ Concorda com a fala do Vereador Marcelo e diz que seria 

muito bom se Prefeitura pudesse conceder reajuste aos seus servidores, cobrindo a inflação. 

Parabeniza o Presidente Brás e a Mesa Diretora por manter as contas da Câmara equilibradas e 

conceder o reajuste que é direito dos servidores. / E nada mais a ser tratado, foi encerrada a presente 

Reunião, lavrada e assinada por Dilena Cláudia Tessinari Modesto Lucas, Redatora de Atas. _____ 
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